
 
       

 
 

 

 

 

 

 

 
 

Oficio DC-CURLA 146-2021. 

06 de agosto de 2021. 

 

 

Master Héctor Díaz 

Comisionado Coordinador a.i. 

Comisión de Control de Gestión UNAH 

Ciudad Universitaria, Tegucigalpa, M.D.C. 

 

 
Estimado Máster Díaz:  

 

 

Para los fines pertinentes, se remite cuadro de acuerdos y resoluciones de reuniones 

sostenidas en el mes de julio de 2021.  

 

Sin otro particular, me suscribo muy respetuosamente, 

 

 

 

 

 

 

Dr. Julio Emilio Lino Ruiz 

Director a.i. UNAH CURLA 

 

 

 

Copia: Archivo  

Año Académico “Bicentenario de Independencia (1821-2021)” 



 
       

 
 

 

 

 

ACUERDOS DE REUNIONES UNAH CURLA 

JULIO 2021 
 

No. Fecha 
de 

emisión 

Resolución Breve descripción del contenido (Acuerdos) 

 
 
1 

01 de 
julio de 
2021 

Reunión de la 
Dirección de 
UNAH CURLA 
con autoridades 
de la carrera de 
Licenciatura en 
Admon. De 
Empresas, 
Subdirección 
Académica y 
Posgrados 

El Director Del CURLA, Dr. Lino solicita que conformen la 
Subcomisión Curricular para trabajar en posgrados.  
También sugiere que exploren otras opciones de oferta académica a 
nivel de grado aparte de Contaduría Pública. 
Es importante que la jefatura tenga una reunión mensual con su 
claustro de docente y la coord. De carrera. Además, sugiere sostener 
una bimensual con los docentes que no son del depto. De 
Administración de Empresas pero que imparten clases en la carrera. 
El lic. Marco Núñez hablo de la importancia de crear otro depto. 
“economía” 

2 05 de 
julio de 
2021  

Reunión 
Dirección CURLA 
con Junta 
Directiva 
SITRAUNAH 
Secc. #3 

El Dr. Lino invita a que asistan a reuniones que se desarrollarán con 
personal de campo y seguridad interna.  
SITRAUNAH expresa que algunos empleados se han quejado por el 
pago de horas extras 
El Dr. Lino les informa que todos los empleados de áreas productivas 
tenían acumuladas vacaciones por lo que se hizo una programación 
para que gozaran sus vacaciones. 
Además, manifiesta el Dr. Lino que se está tratando de cumplir con 
las medidas de bioseguridad.  
SITRAUNAH manifiesta que si se le asignan responsabilidades a una 
persona de trabajar durante la pandemia, se debe garantizar que 
tengan las medidas de bioseguridad.También solicitan que las 
personas que están en espera de sus prestaciones, se les brinde 
apoyo agilizando los trámites para reducir el tiempo de espera 
Se les compartirá a los miembros de la JD SITRAUNAH Secc. #3, el 
calendario de reuniones con personal de campo. 
 

 06 de 
Julio de 

2021 

Reunión 
Dirección CURLA 
con Personal 
femenino de 
mantenimiento  
Representantes 
del SITRAUNAH, 
Secc. #3 

El Dr. Lino les explica de la importancia de cuidar del CURLA y 
sostenerlo ya que se encuentra en un estado muy deteriorado. 
Sugiere que se organicen pequeños grupos de trabajo (de acuerdo a 
la voluntad de cada una de formar parte de estos grupos) y 
seleccionar las áreas por las que se iniciará la labor de limpieza. 
Propone que, si vienen de lunes a miércoles, la siguiente semana se 
presentarían solamente el jueves y viernes. 
Para ello se coordinará con los jefes de departamento y 
coordinadores para que abran las oficinas.  
 
El encargado de mantenimiento elaborará un programa de trabajo con 
las voluntarias que deseen apoyar en estas jornadas de limpieza y se 
los presentará para saber si ellas se encuentran de acuerdo.  



 
       

 
 

 

 

 

 06 de 
Julio de 

2021 

Reunión 
Dirección CURLA 
con personal 
masculino de 
mantenimiento. 
Representantes 
del SITRAUNAH, 
Secc. #3 

Debemos mantener las áreas en condiciones adecuados para su 
funcionamiento, por lo que les propone la elaboración de una 
planificación de trabajo que consiste en: 3 y 2 días a la semana, 
únicamente jornada matutina. En estas jornadas de trabajo se tomará 
en cuenta solamente al personal que esté dispuesto a presentarse de 
forma voluntaria a trabajar. 
Los empleados expresaron que tienen deficiencia en herramientas y 
equipo de trabajo. 
El Dr. Les manifiesta que en el centro regional no se cuenta con todo 
lo que se necesita pero que se continúan haciendo gestiones.  
 

2 08 de 
julio de 
2021 

 

Reunión 
Dirección CURLA 
Dr. Julio Lino, con 
Director de 
Investigación 
Científica y 
Humanística Dr. 
Santiago Ruiz, 
Director ITS Tela 
Master Gustavo 
Rodríguez y Msc. 
Fanuel Ulloa 

Tema: Redes Interinstitucionales  
Programar reuniones con las redes en el POA mensuales de la red 
educativa. 
En CURLA queremos un banco de recursos fitogenéticos y que sirva 
para derivar a las comunidades semillas. Por lo que pensamos hacer 
bancos regionales. 
Es importante hacer un acercamiento con Telecentro Roatán, CURLA, 
ITS Tela, Trujillo, CRAED Tocoa, Inst. Olanchito para trabajar como 
región.  
El Dr. Lino planifica solicitar colaboración a ITS Tela en el tema de 
gastronomía, considerando que en CURLA se producen muchas 
cosas y pueden ser aprovechadas por ejemplo elaborando vino. 
Organizar un encuentro de directores regionales. 
Planificar cómo hacer para que los profesores y personal 
administrativo tengan acercamiento también y compartan experiencias 
y buenas practicas  
Reunirse un mes en cada centro: Tela, Olanchito, Tocoa, La Ceiba. 
Hacer un diagnóstico regional para ver si un técnico en aguas es 
factible 
ITS Tela: un tema importante de la red anteriormente, había un 
proyecto de hacer un estudio diagnóstico regional para proponer 
oferta educativa regional. 
Dr. Lino: Para ser capaces de apoyar a la comunidad necesitamos 
desarrollarnos institucionalmente, esto no se logra solo con el apoyo 
de la UNAH sino lo que nosotros podemos gestionar con socios 
estratégicos para entrar en agenda regional. 
Dr. Santiago Ruíz: Se debe hacer alianzas con las alcaldías. 
 

 Reunión 
12 julio 
de 2021 
 

 

CURLA: Dr. Lino, 
Master Yina 
Martínez, Master 
Darcy Martínez, 
PRAWANKA: Lic. 
Luis Gradiz y 
Heidy Ramírez  
 

PRAWANKA:  
31 de julio finaliza el proyecto 
Trabajaron en tres cosas: cacao, pesca y seguridad alimentaria 
Hicieron alianzas con 17 socios para la primera fase  
Trabajan con 5 consejos territoriales 
Hicieron alianzas con empresa privada: Chocolat albat, meduza 
escama.  
Y con SAG para tener más presencia de DICTA, PRONAGRO, 



 
       

 
 

 

 

 

DIGEPESCA, acercar la academia 
Hicieron convenio con CURLA Y FUNDAUNAH donde involucraron 
CURLA, ITS y Facultad De Biología UNAH. 
En la fase dos van a tener 4 millones de franco suizo. Ahora van con 
otro enfoque: asistencia técnica en alimentos de bajo costo y luego el 
involucramiento de la academia mas orientado al tema de fortalecer 
capacidades de toda la planta del personal bajo la sombrilla del 
programa para tener personal capacitado, unidades técnicas con 
capacidad de gestión, uso racional de los recursos para empezar a 
buscar complementariedades. 
La segunda fase fue construida tomando en cuenta resultados y 
recomendaciones de la primera fase y de iniciativas de cada consejo 
territorial donde están presentes. 
Se pretende que este espacio que ya existe se dinamice  
Potenciar liderazgo, manejo de conflicto, integración de mujeres en la 
participación de esos espacios. Procesos de fortalecimiento para los 
consejos territoriales 
Dr. Lino CURLA: 
Necesitamos un análisis crítico para no caer en intervenciones porque 
eso sería un rechazo de la gente. Porque en estas comunidades son 
bien delicados.  
Las necesidades en las comunidades son necesidades comunes. Se 
debe desarrollar procesos de manera conjunta, pero en función de 
estas necesidades comunes así reducimos esfuerzos y aumentamos 
el impacto de las iniciativas que podamos desarrollar con ellos.  
Crear recursos fitogenéticos. Establecer los bancos de yuca y en el 
campo también con algunas comunidades dentro de los territorios que 
tienen dividido grupos misquitos. En estos territorios establecer banco 
de yuca, camote, plátano, con el objetivo que si aparece un fenómeno 
natural y destruye los patios productivos estos puedan servir para dar 
el resto de las comunidades.  
Se puede formar un personal interdisciplinario que sea útil. Personas 
formadas para cada municipio, pero a la vez para cada territorio en los 
que está dividido el pueblo misquito. 
El Dr. Lino solicita los resultados que ellos tienen para que a medida 
de esto definir nuestros aportes como CURLA y además, conformará 
un equipo para trabajar en esto. 
El Lic. Gradiz enviará el borrador inicial, además, la presentación que 
hicieron.  

 14 de 
julio de 
2021  

Reunión del 
Director CURLA 
con personal de 
Seguridad 
Privada que 
brinda dicho 
servicio en el 
centro regional.  

El personal de seguridad provada enlistó varios de los problemas que 
tienen para ejercer su labor, entre ellos: 
Falta de alumbrado en algunas zonas. 
Falta de postas 
Falta de baños sanitarios cercanos 
Problemas con agua potable 
El Ing. Manuel Antúnez enviará a la Dirección un informe de la 
situación actual para tomar las decisiones pertinentes. 



 
       

 
 

 

 

 

 14 de 
julio de 
2021 

Reunión del 
Director CURLA 
con personal de 
Seguridad Interna 
del centro 
regional. 
Representantes 
del SITRAUNAH, 
Secc. #3 

El Dr. Les manifiesta la importancia de retornar gradualmente a las 
labore al centro regional.  
Reconoce la labor que han realizado el personal de Seguridad 
Privada durante todo este tiempo de pandemia.  
Les propone presentarse en un horario especial de 3 horas y 
solamente 3 días a la semana y en la semana siguiente 2 días a la 
semana, para ello el Ing. Antúnez jefe de Seguridad Interna elaborará 
un calendario de trabajo. Les recuerda que esto es algo voluntario no 
obligatorio. 
El Ing. Antúnez llevará el control de asistencia del personal. 
  

 19 de 
julio de 
2021 

 

Reunion Director 
CURLA, Dr. Lino 
con el Master 
Armando 
Sarmiento -SEDI 
UNAH 
 
 

Tema: Centros Regionales en apoyo al proceso de vacunación contra 
covid-19 
Solicita se le remita el listado de los estudiantes que están por egresar 
(último año) y actividades que requieren presencialidad (clases 
prácticas que van a cursar en el tercer periodo o primer periodo 2022) 
Diseñar donde se hará los sitios de vacunación y qué tipo de 
vacunación (peatonal o vehicular) 
En el proceso de vehicular se debe considerar un estacionamiento 
que permita que estén 15 min después de la aplicación 
Se capacitará a la gente que aplicará la vacuna 
Toda la gente debe andar mascarilla 
Si van a ser vehicular debe esta la policía y la municipalidad  
Evitar que se acumule el tráfico afuera 
Si es con institución u organización Deben enviar listados y que nos 
manden personal de apoyo 
Si es posible tener un psicólogo, un médico  en el puesto de 
observación. 
El Lic. Sarmiento explica en detalle toda la logística que se requiere 
para el proceso de vacunación. 
Pendientes: hacer el croquis del CURLA para la vacunación. 
Formar las comisiones de trabajo 
Recibir por parte de CU el protocolo para adaptarlo a CURLA. 
 
En otro tema: se informó que se trabajará en una auditoría de la 
comunicación para mejorar lo que hacemos en dicha área 
 

 21 de 
julio de 
2021 

Reunión de la 
Dirección CURLA 
con 
Representantes 
de Depto Suelos 
(2), Depto. 
Administración de 
Empresas (2), 
Depto. Prod. 
Animal (1) 

Tema: visita de organización Ayuda en Acción y CASM 
En los proyectos debe quedar evidencia física de la participación de 
CURLA 
El laboratorio es muy importante, podemos ayudar en seguridad 
alimentaria, a todo lo de cacao ya que ahora se ha detectado un 
nutriente toxico y se debe demostrar con investigación si los suelos 
están libres. A nivel mundial hay una alarma sobre esto. 
Al tener esta investigación podemos generar abonos orgánicos, 
generar investigación en cacao y todo lo que piden. Dar 
recomendaciones en plantas de cacao a agricultores, mercados 



 
       

 
 

 

 

 

dinámicos tenemos potencial gigante en el depto. Porque queremos 
que sea orgánico. Mercados verdes y orgánicos en la región (los 
alemanes compran esto). 
En CURLA tenemos el potencial produciendo material biológico, 
suelos, y podemos volver a ser referente a nivel nacional y 
centroamericano.  
 
 

 27 julio 
de 2021 

Reunión de la 
Dirección CURLA 
con 
Representantes 
de Depto. Prod. 
Vegetal, 
Economía 
Agrícola 
 

Tema: visita de organización Ayuda en Acción y CASM 
Prod. Vegetal, ellos tienen un banco de germoplasma de variedades 
de yuca y podemos caracterizar ese banco y determinar las 
potencialidades de ese banco. Pregunta si estará documentado ese 
banco. Y hacer proyecciones de variedades criollas de ñame y otros. 
Lourdes Echeverría: el diagnóstico sirve de base y que ellos lo 
actualicen posterior al impacto de eta e iota. Para tener un punto de 
partida. 
Es necesario integrar sociólogos al equipo  
 
 

 


